

Correo de hoy

Revelaciones del Sr. Fiol

El *Mercantil Valenciano* publica lo siguiente al dar cuenta de las gravísimas revelaciones que acaba de hacer públicas el exgobernador civil de aquella provincia:

«Los acontecimientos carlistas revelaron imprevisión, falta de dotes de Gobierno, torpezas políticas, pero nada de todo eso llega á las entrañas y al fondo de esta sociedad; no son estas señales síntomas de profunda y mortal gangrena, no tocan á la moralidad del Gobierno, y si es posible la vida nacional con un Gobierno torpe ó inepto, ¡ah! la muerte es segura, inevitable y pronta cuando la inmoralidad y la corrupción envuelven á los gobiernos y se extiende desde lo alto á lo que está más bajo esa atmósfera malsana que mata sin remedio á cuanto toca, y lo toca todo.

Nosotros lo hemos leído y releído muchas veces antes de darlo á las cajas; hemos creído por un momento que soñábamos, que éramos presa de una pesadilla horrible, que nos hacían traicion los ojos, pero hemos tenido que doblarnos ante la realidad.

El Sr. Fiol ha escrito un *memorandum* que comprende la historia completa de su mando en esta provincia, y en ese documento, que lleva la firma del señor Fiol, destituido hace unos cuantos días del cargo de gobernador se leen los siguientes párrafos, que copiamos de las columnas de un colega:

He perseguido el juego unas veces, y to he tolerado otras, imitando la conducta que sigue en Madrid el Gobierno y que siguen gran número de gobernadores de España.»

«Tolerando en ciertas ocasiones el juego no he hecho más que cumplir las instrucciones que el ministro me ha comunicado alguna vez diciéndome que «caso que ciertas exigencias aconsejaran alguna lenidad en la cuestión del juego, lo hiciese de manera que a nadie aprovechase.»

Termina diciendo:
«Un ministro que dice á un gobernador que ciertas exigencias pueden aconsejar la lenidad en la cuestión del juego, no tiene prestigio ni autoridad para exigir responsabilidad ni pedir la dimisión á ese gobernador que ha seguido su consejo y que ha cumplido sus ordenes. *Podr  caer en tales casos un gobernador porque asi plac  a un ministro, pero caer n por  l abofeteados por la opinion, el ministro que lo separa y el Gobierno que apoya   ese tso pretextado de una moralidad mentida y de una rigidez mentida.»*

La cuestion Fiol y la prensa de Madrid

No sabemos oficialmente si el señor Ruiz Capdepon ha desahogado ya á estas horas sus iras llevando á los tribunales á los periódicos que han reproducido algunos párrafos del *memorandum* del señor Fiol, pero esperamos que la noticia se confirme, porque en España paga siempre la prensa los vidrios que los altos personajes rompen.

Que los tribunales han debido tomar cartas en el asunto, es evidente; pero que las tomen contra los periódicos que han levantado una punta del velo que cubre las podredumbres de nuestra administración, prestando con ello un servicio señaladísimo al país, será un síntoma gravísimo que nos haría pensar que *nulla est redemptio*, que no tenemos salvación, que aquí está volcado todo y que hemos perdido el sentido moral y la noción de la justicia.

Y sin embargo, puede que suceda esto y aún cosa peor, y que después del escándalo dado vengán arreglos y componendas entre los autores de los hechos que tanta impresión han producido, y que resulten *legalmente* culpables del delito de injuria los que han cumplido con su deber.

Por fortuna, si somos denunciados, nos sentaremos en el banquillo de los criminales con buena compañía, porque toda la prensa de Madrid y de provincias, sin más excepción que la ministerial, se ha ocupado del escándalo en términos más duros que los que han empleado los periodistas valencianos.

Hé aquí algunos recortes que serán leídos con interés.

«El *Imparcial*» consagra al asunto el artículo de fondo, porque entiende que nada hay en el campo de la política que revista mayor importancia que el *memorandum* del Sr. Fiol, y elevándose de los hechos á las causas de los mismos, se expresa en los siguientes términos:

«En el ministerio de la Gobernación, el señor Capdepon ha quedado cacique de Valencia. De Valencia le llegan las mayores amarguras de su vida ministerial

Por preparar el gobierno civil de aquella provincia á su vicario, á su hechura, al señor Sapiña, deja en interinidad el mando á éste y no piensa en proveer aquel puesto precisamente en las circunstancias más difíciles, cuando el anunciado viaje del marqués de Cerralbo hacía más que posible el conflicto. El conflicto sobrevino, alcanzó proporciones alarmantes para aquel vecindario, y la autoridad civil reconoció su impotencia resignando sus funciones en el capitán general. Todo lo que el Sr. Capdepon ha obtenido de sus planes ha sido una discusión fatigosísima en ambas Cámaras, donde sin las inhábiles exageraciones de sus adversarios, habría quedado mal herido, puesto que á pesar de ellas no quedó airoso.

Y cuando ya esa nube tormentosa había pasado, se presenta otra más densa, más oscura, más cargada de electricidad y proveniente del mismo punto: Ha querido enviar allá instrumentos dóciles á esas exigencias de que habla el Sr. Fiol, y los instrumentos de esa clase no pueden ser seguros. Al hacer un cambio en la máquina, se ha cogido los dedos entre las ruedas, y como no faltará quien empuje, acaso tras los dedos vayan la mano entera y el brazo, y todo el cuerpo.

Esa habilidad de nuestros mecánicos políticos, la cual consiste en subordinar el interés general al interés local, éste al interés de parcialidad, que á su vez es subordinado al del cacique, ofrece tamaños inconvenientes. El metal de las piezas tiene que ser malo, y con sólo una de éstas que salte, los pedazos irán á dar en la nariz ó en el cráneo de quien tiene el manubrio.

No es que falten en nuestro país metales mejores pero éstos, no se prestan á servir para la construcción de tales máquinas. Por eso cuando ocurren percant-

ces como el presente no los siente nadie; antes bien son de celebrar, por lo que pueden contribuir á que esos políticos cambien de sistema en sus artefactos. Con semejantes ejemplos aconsejará tal reforma hasta el móvil más poderoso en el ánimo de nuestros personajes: el impresionado y alarmado egoísmo.

«El *Clamor*» califica el hecho de *vergüenza fusionista*, y dice:

«Tantos cargos, tantas censuras, tan tremendas acusaciones se han lanzado sobre el gobierno, ora por sus imprevisiónes, ora por sus debilidades, ya por sus torpezas en las cuestiones políticas, ya por sus increíbles complacencias en el orden administrativo, que parecía imposible pudiera señalarse con justicia nuevo motivo de fundada y severísima censura.

Con ser tan fecunda para el mal esta situación, creíamos agotada la serie de sus desaciertos, ó al menos imaginábamos que ningún hecho nos sería dado señalar que no fuera una mera reproducción de errores anteriores.

Mas nos hemos equivocado. La fecundidad para el mal de estos gobiernos fusionistas es inagotable, y así resulta que cada día, cuando más imposible parece que surjan nuevos desaciertos y que sea posible señalar nuevas torpezas, aparecen hechos distintos de todos los anteriores, pero tan dignos como éstos de severísima condenación.

Porque el dilema es éste, bien claro y bien sencillo: ó el Sr. Fiol es un calumniador ó el gobierno es un gobierno inmoral, ó aquél falta á la verdad ó éste debe caer inmediatamente, porque gobiernos de esa especie no puede tolerarlos un pueblo honrado.»

Y si para muestra basta un botón, nos otros hemos ofrecido á nuestros lectores dos, y pudiéramos darles un puñado, porque toda la prensa se expresa en términos parecidos.

Las Cortes, sin embargo, calladas, y el gobierno tan tranquilo como si no pendiera sobre su cabeza una acusación tremenda.

Carta de Madrid

18 Abril.

Sr. Director de «El *Mercantil Valenciano*».

A primera hora, y discutiéndose los créditos supletorios de Marina, el señor Romero Robledo pidió con grandes instancias que la mayoría de la comisión de presupuestos ocupara su sitio y la minoría abandonara el banco de la comisión.

Esto no puede ser indiferente, decía el señor Romero Robledo, porque de elevarse á práctica constante esta doctrina singular, todos tendríamos derecho perfecto á invertir y cambiar nuestras posiciones respectivas.

Y extremando estos cambios, decía el señor Romero Robledo, mañana abandono yo los bancos de la oposición y me voy á sentar en el banco azul. La ocurrencia, por lo ingeniosa y exacta, mereció ser celebrada por todos los lados de la Cámara, incluso por los ministeriales más adictos.

Los alrededores del Congreso estaban esta tarde ocupados por centenares de estudiantes de la facultad de Farmacia, que querían invadir el palacio de las Cortes.

La manifestación era una protesta

contra una proposición del general Pando aumentando ó concediendo mayores privilegios á las farmacias militares, que hacen una competencia ruinosa á los que ejercen esa profesión. Si continúa este modo privilegiado de hacer la concurrencia, lo mejor sería cerrar la facultad de Farmacia y licenciar á todos los boticarios. Si continúan estas exenciones privilegiadas, lo mejor sería declarar libre la profesión. Tan precaria va siendo la condición de los que hacen largos estudios, gastando dispendiosamente grandes cantidades por tener el título oficial, que sería preferible suprimir la carrera.

Los estudiantes de Farmacia, aunque no todos, lograron que se permitiese entrar una comisión para exponer sus quejas ante el presidente del Consejo de ministros.

Entretanto, por en medio de los grupos de estudiantes iba el gobernador civil, Sr. Aguilera, predicando calma y prudencia. No invocaba al gran Fabié, al boticario Fabié, porque nadie le tiene por tal farmacéutico, sino por general.

Por fin los estudiantes se disolvieron, unos por la persuasión, otros por las intimaciones del gobernador y de los agentes de orden público.

Expusieron sus quejas y protestas al señor Sagasta y éste les tranquilizó asegurándoles que dicha proposición quedaría en estado de canuto.

Se alegraron los estudiantes y á punto estuvieron de alzar sobre el pavés á Aguilera, imitando ejemplos recientes. Sólo se detuvieron ante la idea de la imposibilidad de realizar su propósito. Porque Aguilera es la torre Eiffel de los gobernadores habidos y por haber.

Sin entrar en el fondo de la cuestión Fiol, porque no tengo datos suficientes, á título de noticias de importancia voy á comunicarles las siguientes:

Molestados los diputados valencianos por un párrafo que se contiene en el *memorandum*, donde se habla del caciquismo imperante y de las arbitrariedades que le fueron pedidas al gobernador, los diputados se han dispuesto á pedir explicaciones al Sr. Fiol.

Pero no en colectividad, sino separadamente, le escriben al Sr. Fiol demandándole explicaciones categóricas y terminantes. Hasta ahora le han escrito los Sres. Settier, Amalio Jimeno y Manteca. Por su parte, el señor Gutierrez Mas, como ha de estar en breve en Valencia, hablará con el Sr. Fiol para recabar esas explicaciones. Es este un asunto en que no puede quedar nada en sombras. Cada palo que aguante su vela.

M.

Telegramas

Londres 18.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 73'12.

Marcella 18.

Anoche se celebró un gran banquete en el Palacio de la Bolsa, dado por el Ayuntamiento de esta ciudad en honor del presidente de la República. Asistían unas 400 personas.

El alcalde pronunció un discurso de carácter comercial más que político, brindando por el Sr. Carnot.

Contestó éste con otro, cuyo texto publica la prensa de esta mañana.

Aludiendo á la cuestion social, que tan hondamente preocupa ahora á Europa entera, dijo que Francia se ocupa preferentemente en todos los asuntos de inverés social.

«Debemos estar orgullosos, añadió, del puesto que Francia se ha conquistado en este vasto dominio sin emplear más procedimientos que los de la libertad.»

«En las luchas económicas que perturban el mundo es preciso contar con la union de todos los patriotas inspirados en la noble mision de servir los intereses de su país.»

Estas palabras fueron acogidas con grandes aplausos.

París 16, 2-25 t.

M. Carnot ha llegado á Aix á las doce de la mañana, siendo recibido por las autoridades y saludado con una salva de tor cañonazos. A pesar de lo lluvioso del tiempo, ha acudido una numerosa concurrencia á saludar al presidente de la república.

París 16, 11 50 n.

Marsella.—M. Carnot ha llegado á esta ciudad á las cinco y cuarenta y cinco minutos de esta tarde. A pesar de la lluvia, ha salido á recibirle un genio inmenso que le ha hecho una ovacion indescriptible.

París 17, 2-15 t.

Marsella.—En la recepcion que ha tenido lugar esta mañana en el palacio de la Prefectura, el cónsul general de Austria, en nombre del cuerpo diplomático, ha manifestado que hacía votos por el bienestar y la prosperidad del gobierno de la república. M. Carnot le ha dado las gracias y se ha felicitado de ver los intereses relacionados con el comercio de Marsella en tan buenas manos. El Obispo de Marsella, al presentar al clero de su diócesis, ha dicho que el clero prepara los buenos ciudadanos por medio de una sólida instruccion religiosa, que el amor á Dios y el amor á la patria están hermanados en el espíritu del clero, y que éste hace votos por el feliz viaje del presidente. M. Carnot ha dado las gracias al Obispo y al clero por sus buenos deseos.

París 17, 9-37 n.

Marsella.—M. Carnot ha visitado la Cámara de Comercio, y contestando al discurso del presidente de la referida Cámara, ha manifestado su interés por Marsella, ha hecho observar que el tonelaje del puerto había duplicado desde la época en que era alumno de la Escuela de ingenieros de Marsella, y ha dicho que tenía una inmensa satisfacción en poder contribuir á su prosperidad y asegurarle un porvenir más brillante todavía, y que conservaría un eterno recuerdo de la acogida que le habían hecho los marselleses. Este discurso ha sido muy aplaudido.

París 17, 11-46 n.

Londres.—En la Cámara de los Comunes M. Goschen ha propuesto, en el proyecto de presupuestos, abolir los derechos de entrada sobre la plata y el oro, reducir los derechos de entrada sobre el té, reducir los derechos de entrada sobre las uvas de Corinto de 7 chelines á 2 por cada 50 kilos y aumentar en 6 peniques por galon el derecho de entrada de los alcoholes.

París 18, 11-53 n.

Tolon.—Las aclamaciones de que ha sido objeto en esta ciudad el presidente de la república han sido tales, que monsieur Carnot ha tenido que salir muchas veces al balcon de la prefectura, y por último bajar y dar la vuelta á la plaza.

El entusiasmo llegó entonces al último límite. La multitud cogió á M. Carnot y lo llevó en triunfo, gritando ¡viva Carnot! ¡viva la república!

Londres 18.

«The Standard» afirma en un despa-

cho de Berlín que Alemania va á entablar negociaciones con Portugal para fijar los límites de las posesiones africanas de ambas potencias.

Añade que la mision protestante de Berlín ha resuelto el envío de misioneros protestantes á Zanzibar para abrir escuelas, en las cuales se enseñará el alemán á los esclavos emancipados.

Producen muy mal efecto aquí estos proyectos, encaminados á germanizar un país donde hasta ahora había predominado la influencia británica.

Berlín 18.

Aunque están divididos los obreros respecto de la gran manifestacion anunciada para el 1.º de Mayo proximo, se cree que ésta revestirá mucha importancia, sobre todo en Prusia, Baviera y Sajonia.

París 18.

Segun noticias recibidas aquí, el catolicismo hace tales progresos en Prusia, que se considera cercano el día en que el elemento católico se sobreponga al protestante.

Bruselas 18.

Se habian suscitado algunas dificultades acerca del ceremonial que debe observarse con motivo de la próxima venida á esta poblacion del célebre Enrique Stanley. Hoy han quedado aquellas resueltas, acordándose que el rey enviará dos oficiales del ejército á la frontera francesa para recibir al intrépido viajero y que otros le aguardarán en la estacion de Bruselas.

Sofía 18.

Circula una grave noticia. Se asegura que acaba de descubrirse una conspiracion que tenía por objeto poner en libertad al mayor Panitza y asesinar al primer ministro Stambuloff.

Se añade que avisado éste á tiempo consiguió desbaratar la trama y librarse de los conjurados.

París 18.

El presidente de la República se embarcará en Tolon á bordo del acorazado «Formidable», capitana de la escuadra francesa, y escoltado por 16 buques de la misma y por la escuadra italiana, compuesta de 4, se dirigirá á la isla de Córcega.

El acorazado español «Pelayo» tributará los honores de ordenanza al presidente de la República. El comandante de aquél ha recibido instrucciones para felicitar personalmente al Sr. Carnot en nombre de la reina regente; pero como el «Pelayo» no ha completado su armamento, operacion que requiere bastante tiempo, no podrá convoyar al jefe del Estado en su viaje.

París 18.

Mercados de trigo en Francia: Los precios siguen sostenidos. Los del país se venden en París entre 22'25 y 22'50 puestos en la estacion, y los extranjeros á los siguientes precios: California, 23 francos; Australia, 26; Rumania, 25; y Valla-Valla, 25 los 100 kilos en los puertos de Dunkerque y Ruan.

París 18.

A las diez de esta mañana ha llegado á esta capital Enrique Stanley, hospedándose en el hotel Westminster.

Marsella 18.

A las once de la mañana ha salido con direccion á Lasiotat el presidente de la República. El tiempo ha mejorado bastante.

Madrid 19, 9 n.

Congreso.—Los Sres. Ducazcal y Muro se ocupan del asunto de las farmacias militares, demostrando la razon que asiste á los farmacéuticos que se quejan: ruegan al general Pando que retire su proposicion.

El ministro de la Guerra prometió re-

glamentar el servicio para evitar el abuso de que se sirvan de ellas los que no son militares.

El diputado ministerial Sr. Muñoz Chaves, amigo del ministro de Estado, inicia el debate sobre la cuestion Benomar, censurando la carta que este ex-embajador publicó con la firma del Sr. Silvela cuando fué comprendido en el último indulto general.

El orador, que es un jurisperito distinguido, ha hecho una verdadera acusacion fiscal contra el conde de Benomar.

El Sr. Silvela le contesta defendiendo al ex embajador canovista.

Sostiene que no hubo revelacion de secretos de Estado, puesto que la Memoria entregada al Sr. Cánovas es un documento confidencial que tiene el carácter de relacion histórica, y que tanto es así, que á considerarse como un documento oficial tendria que ser procesado, incurriendo en la pena de inhabilitacion perpetua, el marqués de la Vega de Armijo, que tuvo dicho documento seis años en su poder sin proceder contra Benomar.

Niega asimismo que el ex-embajador hubiera cometido la prolo gacion de funciones que se le imputa.

Refiere lo sucedido en un pueblo de Andalucía, en el que fueron procesados el alcalde y el juez municipal por no llevar el registro de naturaleza de los extranjeros, y que ahora ha hecho una cosa parecida Vega Armijo empleando el supremo instrumento del caciquismo.

El Sr. Canalejas explica lo que ocurrió en el consejo de ministros en que se acordó el procesamiento del conde de Benomar.

Habla el Sr. Cánovas, y refiere cómo le fué robada de su casa la carta que acompañaba á la memoria de Benomar.

Dice que los medios empleados con él no se utilizan ni con el último criminal.

Laméntase amargamente de que se le haya hecho aparecer ante Europa como cómplice de delincuentes.

Afirma que no habrá política internacional ni patria mientras los ministros no se hagan solidarios de los actos de sus antecesores.

El ministro de Gracia y Justicia defiende el derecho á comprender en el indulto al conde de Benomar.

El ministro de Estado, marqués de Vega Armijo, se ha defendido rematadamente mal.

El Sr. Quejuna ha hablado para defender al conde de Xiquena, gobernador que era de Madrid cuando la sustraccion de la carta á que se ha referido el Sr. Cánovas.

Rectifican los oradores y se levanta la sesion.

Madrid 19, 9 30 n.

Senado.—Se ha aprobado todo el proyecto de ley hipotecaria.

Ha jurado el cargo de senador D. José Corti.

Madrid 19, 10 n.

El infante D. Antonio ha pasado ya por Irún con direccion á Madrid.

Viene doliéndose de que se le acuse de desobediencia.

La prensa se ocupa de este asunto. Algunos periódicos, como «El Imparcial», citan los artículos del Código militar que se le deben aplicar; otros recuerdan los arrestos que sufren Dabán y Salcedo, y otros sostienen que no existe falta.

El asunto no dará juego.

Muchas boticas de Madrid se cerrarán y los estudiantes de farmacia no concurrirán á las aulas mientras no se resuelva favorable á ellos la cuestion de las farmacias militares.

Madrid 19.

Los cambios oficiales de hoy sobre el extranjero son los siguientes:

París, á la vista, 5'95 de peseta por 100 beneficio al papel.

París, á 8 dias vista, 5'90 de peseta por 100 beneficio al papel.

Londres, á la vista, libra esterlina, 26'65 pesetas.

Londres, á 8 dias vista, libra esterlina, 26'62 pesetas.

Madrid 19, 11 n.

El lunes se reunirán las secciones del Congreso para elegir la comision que ha de emitir dictamen sobre el aumento de billetes del Banco.

Del martes al miércoles quedará sobre la mesa del Senado el dictamen de la comision del sufragio.

Ha causado disgusto el traslado á Canarias del auditor de guerra de Castilla la Nueva.

La prensa conservadora relaciona el traslado con la consulta que le dirigió el ministro de la Guerra cuando la carta del general Dabán, y que el auditor no consideró penable.

Ha ingresado en el castillo de la Coruña el general Salcedo.

Madrid 19, 11 20 n.

La gente considera incomprensible que el marqués de Vega Armijo haya encargado á su amigo el Sr. Chaves suscitara el debate sobre lo de Benomar.

El Sr. Cánovas ha sido muy felicitado por su discurso.

Laméntase que se haya perdido una sesion debatiéndose un asunto que buela mal por todos lados.

A Sagasta le ha contrariado mucho, pero sucumbió á las imposiciones de Vega Armijo empeñado en remover esta enojosa cuestion.

Madrid 19, 11 40 n.

Dicen los periódicos que el Sr. Fiol ha escrito á Capdepon una carta disculpando la publicacion del memorandum.

El Sr. Maissonave se ha negado á interpellar al gobierno sobre este asunto.

A instancias del Sr. García Monfort se dará muy pronto dictamen sobre el proyecto de ley de hipoteca marítima.

La comision ejecutiva de las Cámaras de Comercio ha aprobado las bases del proyecto de ley de subsidio redactadas por el Sr. García Monfort.

Mañana á las tres de la tarde visitará la comision al ministro de Hacienda para rogarle que sustituya este proyecto al de utilidades.

Si se llega á un acuerdo, el presidente de la comision de presupuestos, Sr. Morret, lo patrocinará.

Madrid 20, 1 mda.

París.—La conferencia antisemítica que ha dado hoy en París Mr. Dumont ha sido tumultuosa.

Entraron en el salon muchos judíos, promoviendo un alboroto que terminó á palos y bofetadas.

Stanley ha sido muy aclamado en Bruselas.

El emperador de Alemania prepara una reforma de las escuelas.

Han sido cerradas todas las casas de juego de Egipto.

Se ha botado al agua en Tolon el acorazado «Magenta» con éxito completo.

Dentro del buque iban muchas señoras.

Terminada la operacion, el presidente de la república, Sady Carnot, ha visitado el acorazado español «Pelayo», cuyo comandante izó en el mástil la bandera francesa.

El presidente de la república francesa ha pronunciado frases muy cariñosas para España.

Madrid 20, 2 mda.

Los periódicos «La Epoca» y «La Justicia» hablan de crisis, diciendo que saldrán del ministerio los Sres. Ruiz Capdepon, Eguillor y duque de Veragua.

Considérase prematura la noticia, porque todavía no está hecha la conciliacion entre Sagasta y Lopez Dominguez.

Hoy no habrá consejo de ministros.

A consecuencia de las diligencias practicadas, asegúrase que se impondrá una correccion disciplinaria al gobernador militar de Alicante y al coronel jefe de la guarnicion por el recibimiento hecho al general Dabán.

(El Mercantil Valenciano).

MAHON

Sesion del Ayuntamiento

correspondiente al dia de hoy

Se aprobó el acta de la sesion ordinaria anterior.

Se acordó quedar enterado de una comunicacion del Sr. Gobernador comunicando un acuerdo de la Diputacion Provincial, concediendo una subvencion de 250 pesetas para la reparacion de los caminos vecinales de este término municipal.

Se acordó aprobar el justiprecio hecho de comun acuerdo por los peritos nombrados, del importe de los materiales acopiados y perjuicios causados al contratista de las obras de un nuevo edificio en terrenos del Hospital Municipal.

Se acordó que la comision especial nombrada continúe funcionando hasta que se apruebe el nuevo proyecto y se realicen las obras.

Se acordó aprobar capellan del Hospital Municipal D. Damian Andreu Sitjes.

En vista de una instancia presentada por D. Fulgencio Joanico se acordó vender por medio de subasta pública varias parcelas de terreno, sobrantes de la via pública en la calle de S. Nicolás.

Se acordó pase á informe del Sr. Ingeniero de Obras públicas una instancia de D. Juan Pons Pascual en la que solicita autorizacion para construir una casa en terrenos lindantes con la nueva carretera de Mahon á Ciudadela.

Se acordó aprobar el proyecto presentado por la respectiva comision del cupo de alcoholes que debe satisfacer el arrendatario del impuesto de consumos; y que se comuniquen al interesado para que acuse su conformidad ó haga las observaciones que tenga por conveniente.

Se falló un expediente de exencion del servicio militar sobrevenido con posterioridad á la declaracion de soldados.

Y se levantó la sesion.

El Alcalde como única autoridad gubernativa de esta ciudad, desde que se suprimió la Delegacion del Gobierno, ha renovado las órdenes que tenia dadas para impedir el juego en los cafés, sociedades y establecimientos análogos y nos consta que se halla dispuesto á cerrar aquellos donde se infrinjan sus disposiciones.

Parece que por ahora ha quedado en suspenso la proyectada combinacion militar, por la que el Excmo. Sr. Gobernador Militar de esta isla iba á pasar de Segundo Cabo de la Capitanía General de Puerto Rico.

Celebramos que tan apreciable General siga permaneciendo entre nosotros.

En el vapor correo de hoy ha llegado á esta ciudad D. Doroteo Manteola, arrendatario de consumos de Palma acompañado de D. José García Zuloaga arrendatario del propio impuesto en la Coruña.

En el propio vapor ha llegado tambien D. J. Mut Delegado del Instituto de vacunacion de Palma, con una ternera para vacunar las tropas de la guarnicion.

La Diputacion Provincial en sesion de 15 del corriente acordó una subvencion de 250 pesetas para los caminos vecinales del término de Mahon y 150 para los de cada uno de los términos de Villacárlos, Alayor, Mercadal y Ciudadela, no siendo mayor la cantidad concedida por haber consignadas en el presupuesto más que 4250 pesetas para toda la provincia.

Recordamos que el dia 30 del actual espira el plazo para el pago de los intereses de la Deuda Municipal antigua correspondiente al ejercicio de 1888-89 y

y los del empréstito del año 1869. No se descuiden pues los tenedores de papel Municipal, que á cobrar tocan, y transcurrido el plazo no se pagará hasta el año próximo.

Ayer tuvo principio la instruccion con armas en los quintos del Regimiento de Baza.

El dia 9 de Mayo próximo á las once de la mañana tendrá lugar en las Casas Consistoriales la subasta para la construccion de un tablado en el paseo de la Esplanada. Servirá de tipo para la misma la cantidad de 1.200 pesetas.

El plano y pliego de condiciones están de manifiesto en la Secretaria del Ayuntamiento.

El vapor correo «Nuevo Mahonés» ha sido portador de los efectos siguientes:

171 sacos yeso en polvo, 57 sacos cemento, 63 cajones ladrillos, 92 sacos patatas, 4 cestos naranjas, 7 cubetas higos secos, 26 bultos esparto, 2 sacos alpiste, 7 barriles y 1 cuartin vino tinto, 3 cajas cerillas, 11 bultos alpargatas, 2 cajas mercería, 3 kilogramos flores artificiales, 12 fardos suela, 12 sacos corteza en polvo, 1 bulto papel, obra de palma á granel, 1 fardo conteniendo en limpio cuarenta kilogramos pieles de becerro curtidadas, 6 kilogramos tejido de goma elástica con mezcla de otras materias, 2 kilogramos quinientos gramos tejido de algodón en tirantillos para calzado.

Relacion de los pasajeros llegados hoy de Palma, á bordo del vapor «Nuevo Mahonés»:

D. José del Campo, Doroteo Manteola, J. Garcia, José Rostan, Joaquin Marcó, José Pavía, Juan Carreras, Arturo Perez, Eloy Fuster, J. Ruiz, Alfredo Dogrievay, Augusto Flumel, 3 obreros de administracion militar.—Total 15.

De El Isleño de Palma.

En el vapor «Isleño» se embarcó ayer tarde para Valencia el que por espacio de muchos años ha sido coronel del Regimiento de Filipinas y recientemente ascendido á General de Brigada D. Federico Alonso Gasco.

Acudieron al muelle á despedirle el Capitan General y el Gobernador militar de esta Plaza, el Gobernador civil, toda la oficialidad del Regimiento y la música, la mayor parte de las familias más distinguidas de Palma y muchísimos amigos del Sr. Gasco que ocupaban por completo la esplanada de la Comandancia de marina.

Pocos momentos antes de la salida del vapor la música de Filipinas subió al mirador de la Capitanía del Puerto y desde allí tocó varias piezas hasta que hubo desaparecido el barco.

En el semblante de todos los oficiales veíase retratado el sentimiento que les causaba la separacion de su Jefe, pues todos le apreciaban como á un padre; durante el tiempo que el Sr. Gasco ha estado al frente de dicho Regimiento ha figurado este como uno de los más brillantes, tanto por su policia como por su instruccion militar y estas circunstancias han hecho que su separacion haya sido muy sentida tanto por sus subordinados como por parte de todo el pueblo mallorquín, entre el cual gozaba de generales simpatias, por el trato afable que tenia con todos los que se le acercaban para hablarle, observando siempre en todos sus actos la más estricta justicia.

Al despedirse ayer el Sr. Gasco de sus subordinados, estaba tan emocionado, que se le veían asomar las lágrimas á los ojos.

Deseámosle un feliz viaje y las mayores prosperidades en su carrera.

De «La Almudaina»:

«Uno de nuestros colegas dá como seguro que ha sido nombrado Arcediano de nuestra Catedral D. José Oliver, Canónigo que fué de la Colegiata de Ibiza

y actualmente Capellán de San Francisco el Grande en Madrid.

Esta noticia ha producido gran algazara en el vecindario de Sóller, cuna del agraciado, siendo echadas al vuelo las campanas de aquella poblacion.

—Dice un periódico que cunde la plausible noticia de que la Compañía de ferro-carriles de esta Isla proyecta la construccion de un ramal que, partiendo de Santa María, vaya á Felanitx, pasando por Algaida y Porreras. Para esto se pide una subvencion de 60.000 pesetas por kilómetro.»

Matadero

Han sido muertas en el dia de hoy para el consumo público las siguientes reses:

Para Francisco Pons, 1 buey y 1 ternero.
Para Pedro Palliser, 1 vaca.
Para Sebastian Olives, 1 ternera.
Para Miguel Sbert, 2 carneros.

BOLSA DE MADRID

21 de Abril 4 t.

4 por 100 interior. 75.500
4 por 100 amortizable. 88.850
Billetes Hipotecarios de Cuba 107.050

BOLSA DE BARCELONA

21 de Abril 4.30 t.

4 por 100 int. 75.500
4 por 100 ext. 77.400
4 por 100 amortizable 89.000
Billetes hipotecarios Cuba. 107.370
Banco Hispano Colonial 63.250
Acciones ferrocarril Francia 57.650
Id. Norte 79.750
Id. Almansa 132.370
Id. Norte 84.000
Id. Almansa 77.000
Compañía Trasatlántica 89.750

Crónica marítima.

Buques entrados.

Dia 22

De Palma vapor «Nuevo Mahonés», cap. D Francisco Cardona, con 19 tripulantes, 15 pas., efectos y la correspondencia.

De Barcelona paitebot «Maria», patron Gabriel Marsal con 5 trips. y efectos.

Noticias marítimas y mercantiles

Del Diario de Barcelona.

Por telégramas que ha recibido la Compañía Trasatlántica, se sabe que el vapor-correo «Buenos Aires» llegó sin novedad al puerto de la Habana el dia 15 del corriente, procedente de Cádiz y Puerto-Rico, y que el vapor-correo «Ciudad de Santander» salió el mismo dia de Puerto-Rico, continuando sin novedad su viaje con rumbo á Cádiz.

A las cinco de la tarde de ayer salió para Mogador y demás puertos de la costa de África el vapor de la Compañía Trasatlántica «Panamá», que por la mañana habia llegado de Marsella.

De paso para el Río de la Plata es esperado hoy de Marsella el vapor francés «Provence»

Por telégramas que ha recibido la Compañía Trasatlántica, se sabe que el vapor-correo «Isla de Luzon» salió del puerto de Aden el dia 16 del corriente, siguiendo felizmente su viaje con rumbo á Singapore.

A la boya de la Compañía Trasatlántica amarró ayer el vapor correo «Montevideo», que ha conducido de las Antillas 47 pasajeros y un valioso cargamento,

entre el cual se cuentan 20.000 sacos de azúcar y 1.000 de café.

Ayuntamiento de Mahon

Obras públicas

El dia nueve de Mayo próximo á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para la construccion de un tablado en el paseo de Isabel II de esta ciudad con sujecion al plano y pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaria de esta Corporacion.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de mil doscientas cincuenta pesetas y no se admitirá ninguna proposicion que exceda de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de cien pesetas en metálico, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó mas proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitacion verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposicion.

Las proposiciones se harán en papel del sello oncenio, y conforme al adjunto modelo, presentándolas en pliegos cerrados los que se entregarán á la mesa de subasta.

Mahon á 22 de Abril de 1890.—El Alcalde-Presidente, D. Moysi.

Modelo de proposicion

Don..... vecino de..... según cédula personal número..... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de construccion de un tablado en el paseo de Isabel II de esta ciudad ofrece ejecutar dichas obras con entera sujecion á aquellas por la cantidad de..... (en letras..... pesetas.

(Fecha y firma del proponente).

TELEGRAMAS DE LA Agencia-Fabra PARA EL LIBERAL

Madrid 21 5-30 t.

En el Congreso á causa de la indisposicion del ministro de la guerra Sr. Bermudez Reina se aplaza la interpelacion del Sr. Garcia Alix invirtiéndose la sesion en la discusion del proyecto de planteamiento del sufragio en Ultramar.

Ha causado mucha sensacion el discurso pronunciado por el Papa contra el Quirinal.

El presidente de la república francesa Mr. Carnot ha llegado á Ajaccio.

Las huelgas van propagándose cada dia más.

El Gobierno francés ha acordado reprimir las manifestaciones que se intenten llevar á cabo en Paris.

Madrid 22 10-30 m.

En el meeting celebrado por los federales de Barcelona se ha protestado de los sucesos ocurridos en Valencia. Ha reinado el orden mas completo.

Los estudiantes de farmacia de Barcelona se han adherido á los madrileños.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm. 25.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm. 25.

LOTERIA NACIONAL

Administracion de loterías de 1.ª clase

Núm. 6

3—Arravaleta—3

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 29 de Abril de 1890.

Prospecto

Ha de constar de dos series de 28.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 613.200 pesetas en 1.388 premios para cada serie, de la manera siguiente:

PREMIOS	PESETAS.
1 . . . de	80.000
1 . . . de	40.000
1 . . . de	20.000
10 . . . de 2.500	25.000
15 . . . de 2.000	30.000
1.156 . . . de 300	346.800
99 aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas	29.700
99 id. de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 40.000 pesetas	29.700
2 aproxim. de 2.500 pesetas para los números anterior y posterior al del premio mayor	5.000
2 id. de 2.000 id., para los números anterior y posterior al del premio 2.º	4.000
2 id. de 1.750 id., para los números anterior y posterior al del premio 3.º	3.000
1.388	613.200

Mahon 20 de Abril de 1890 —El Administrador, Pascual José Hernandez.

ORO

Ha llegado á esta ciudad y habita en la fonda Central el platero mallorquin don Pedro Valleriola, el cual necesitando oro dará prima sobre su precio.

El mismo platero admitirá durillos á razon de veinte y un real y tres cuartillos, y las otras monedas de oro á precios ventajosos. Permanecerá en esta solo ocho dias.

AVISO

Para confeccion de géneros de punto se emplearán veinte y cinco muchachas de once años en adelante. Tambien se necesitan dos mujeres y dos muchachos.—Infanta 74.

Subasta.

El jueves 24 del corriente y dias sucesivos se venderán en subasta pública un caballo y un carruaje, varias partidas de licores, alcohol vino y botelleria existentes en el almacen de la calle de San José sin número, pertenecientes á D. Francisco M. Pons Fábregues. La subasta se practicará en el mismo almacen, empezándose á las tres de la tarde y los objetos será adjudicados al mejor postor cuando lo decidan los subastantes y sin sujeción á tipo.

El miércoles 30 del corriente á las diez de la mañana se venderá tambien en subasta pública y sin sujeción á tipo en el almacen n.º 68 del Anden de Levante una barca de pescar con todos sus aparejos y arreos que en el mismo almacen estarán de manifiesto.

Para Barcelona

Saldrá á últimos de la presente semana el pailebot ESTELA, patron Antonio Sintes. Admito cargo y lo despacha el Sr. Estela.

Nodrizas

Hay una joven que desearia criatura para amamantar en casa de los padres de la misma. Informes, cuesta de la Abundancia, en casa el Rubio.

Piano casi nuevo

máquina de coser y otros muebles de lance se venden á precio reducido. Darán razon en esta imprenta.

Niñera

Hay una niña de 12 años que desea hallar colocacion en clase de niñera ó para mandados. Informes, calle de Sta. Eulalia n.º 65.

Para vender

Lo está una casa situada en Villa-Carlos calle de San Pedro número 29. Darán razon calle de la Iglesia núm. 32 del mismo pueblo.

Para vender Lo está un establecimiento de bebida situado calle de la Luna número 15. Informes en la misma casa.

En venta Lo está una casa situada en esta Ciudad, calle Nueva n.º 18 con puerta accesoria en la calle del Angel señalada con el n.º 19. Informes á el Notario de esta residencia don Francisco Mercadal y Pons.

Para alquilar Lo está la casa calle Arravaleta núm. 4. Informarán calle Prieto y Caules (Arraval) 8.

Para vender Una casa en la villa de Alayor calle de Melians, n.º 25. Una viña de 4.000 cepas y un cercado contiguo de unas 4 hectáreas sembrado, situados en el camino de Rafalet de dicho término. Para su ajuste dirigirse al dueño que vive en dicha casa.

Para alquilar Lo está la casa plaza San Roque número 9. Tambien lo están los bajos de la casa calle Santa Eulalia número 21. Informes, Villacarlos, calle de San Jaime número 20.

Tintas para sellar y escribir, en negro y colores. Imprenta de EL LIBERAL.

Para vender Lo están varios muebles usados, los cuales se darán á precio arreglado. En esta imprenta informarán.

Para vender Lo está un huerto situado en el Puntarró. Para informes Arraval 137.

Para vender Lo están dos mesas, dos bancos y una pizarra para escuela. En esta imprenta darán razon.

Para alquilar Lo está el primer piso de la casa calle del Castillo número 23. Informarán en la misma calle número 26.

Pianino Hay uno para alquilar. Calle Castillo 78.

Algarrobas Se venden á 4 pesetas 50 céntimos los 40 kilos. Calle Hanover número 8, Plaza vieja.

Epilepsia ó accidentes nerviosos

vulgo *Mal de Corazon*, alferecia ó mal de San Pau en Cataluña, así como todas las enfermedades nerviosas tenidas por incurables, SE CURAN radicalmente con las

PASTILLAS ANTI-EPILEPTICAS DE OCHOA

Sus prodigiosos resultados son constantemente la admiracion de enfermos que padecian la epilepsia ó accidentes nerviosos veinte ó treinta años. Para más detalles se dan prospectos gratis, DUQUE DE ALBA, 13, principal. De venta en las principales farmacias de España, Isla de Cuba, Puerto Rico, Méjico, Canarias y Filipinas. Depósito en Baleares, Farmacia de D. Juan Hernandez.—Alayor.

LA ACREDITADA

MAGNESIA EFERVESCENTE

Valenzuela

Se vende á una peseta el bote

Venta en Mahon: Farmacias de D. Juan Prat, don Mauricio Hernandez, Huérfanas de Sintes y D. Jaime Ferrer.

GONORREAS

LAS CAPSULAS PERUVIANAS DEL DR. BORRELL

son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las purgaciones y los flujos blancos, por más rebeldes é inveterados que sean.

Para evitar engaño, debe exigirse la firma y rúbrica de BORRELL HERMANOS en los frascos y prospectos.—Los pedidos á Borrell hermanos, farmacéuticos, Barcelona, calle del Conde del Asalto, 52.

Se venden en las principales farmacias

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, Hojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frio, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentrifico Saint-Serrault del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen. Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.— Todos los principales farmacéuticos de paña y América.

PILDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial la: del corazon, del estómago, histéricas, gona, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

CONTRA LOS HERPES

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.— Todos los principales farmacéuticos de España y América.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

MÁQUINAS PARA TRINCHAR CARNE EL MEJOR SISTEMA CONOCIDO

BATERIA DE COCINA de hierro batido, esmaltada y estañada, surtido completo

Castillo núm. 10. -- VIUDA DE PONS Y MURILLO -- Castillo, núm. 10

Fábregues imp., Nueva 25, Mahon.